

# Dunkerque – Flandres

## Les effectifs

Le bassin de « Dunkerque Flandre » regroupe **6% des lycéens de la région Hauts-de-France (16 680 élèves)**. La représentation de l'enseignement privé au sein de ce territoire est légèrement supérieure à la moyenne régionale (+8 points).

Quinze établissements publics composent le bassin :

- 8 lycées professionnels
- 5 lycées généraux et technologiques
- 1 lycée polyvalent
- 1 lycée horticole

**En réponse à la structuration de l'emploi sur ce territoire, la voie professionnelle est bien représentée** : elle concentre 34% des effectifs totaux du bassin. Le renforcement des orientations en filières générales et technologiques, dans l'objectif d'un accroissement des poursuites d'études longues, **devrait donc engendrer une baisse de fréquentation dans les lycées professionnels**. L'implantation du postbac dans les lycées représente 10% des effectifs du bassin. Enfin, l'enseignement agricole accueille 8% des apprenants.

Le bassin de « Dunkerque Flandres » réunit **1 822 apprentis**, dont 204 dans le CFA Académique. La part de l'apprentissage public est importante en Flandres-Lys, où elle regroupe 19% des effectifs, et plus faible dans le Dunkerquois (8%), en conséquence de l'implantation de nombreux CFA de branche.

Le paysage démographique de ce bassin est en cours de mutation. A l'horizon 2025, la **zone d'emploi de Dunkerque est celle qui perd le plus d'effectifs au niveau régional (-750 élèves)** tandis que des tensions se ressentent sur la **zone d'emploi de Flandres-Lys où les effectifs continuent de croître légèrement (+150 élèves)**.

## La situation patrimoniale

Comme dans la plupart des bassins à forte représentation professionnelle, **le nombre élevé d'établissements engendre le maintien de petites structures**.

Une réflexion doit être engagée afin de dynamiser chaque site par une carte des formations attractive, notamment :

- **entre les LP Plaines du Nord de GRANDE-SYNTHE et Fernand Léger de COUDEKERQUE-BRANCHE**, actuellement placés en unité de direction.
- entre le lycée de **l'Europe de DUNKERQUE** et le LP Fernand Léger de COUDEKERQUE-BRANCHE, permettant la création de pôles identifiés.
- au **LP de l'Yser de WORMHOUT**, qui ne compte plus que 270 élèves.
- au **lycée Val de Lys d'ESTAIRES** par le développement, depuis la rentrée 2016, d'une filière aéronautique.

A contrario, la hausse de fréquentation du **lycée des Flandres d'HAZEBROUCK** a été accompagnée par l'installation de bâtiments modulaires en 2016/2017.

**Trois établissements présentent une situation patrimoniale vieillissante** : le LP Plaines du Nord de GRANDE-SYNTHE, le LP Fernand Léger de COUDEKERQUE-BRANCHE et le LP Automobile de GRANDE-SYNTHE. Des opérations de restructuration lourde devront être menées au sein de ces deux derniers sites.

## Les opérations lourdes de restructuration

<b>Etablissement</b>	<b>Opération</b>	<b>Coût prévisionnel</b>
COUDEKERQUE-BRANCHE - LP Fernand Léger	Rénovation de l'internat	entre 3 000 000 € et 4 000 000 €
COUDEKERQUE-BRANCHE - LP Fernand Léger	Réhabilitation patrimoniale	entre 1 500 000 € et 2 000 000 €
COUDEKERQUE-BRANCHE - LP Fernand Léger	Rénovation des installations sportives extérieures	entre 750 000 € et 900 000 €
DUNKERQUE - EPLEFPA des Flandres – site de Rosendaël	Aménagement d'un atelier technologique pour l'entretien des espaces sportifs extérieurs	Estimation en cours
DUNKERQUE - Lycée Angellier	Rénovation du bâtiment Externat, construction d'une salle polyvalente	8 100 000 €
DUNKERQUE - LP Guy Debeyre	Réparation complète des dallages et cloisons	3 550 000 €
ESTAIRES - Lycée Val de Lys	Réfection de la dalle et aménagement d'un atelier aéronautique	2 600 000 €
GRANDE-SYNTHE - LP Automobile	Requalification de l'entrée et transfert de l'administration	entre 1 500 000 € et 2 000 000 €
HAZEBROUCK - Cité Scolaire des Flandres	Réhabilitation patrimoniale (1 <sup>ère</sup> phase)	4 400 000 €
HAZEBROUCK - Cité Scolaire des Flandres	Réhabilitation patrimoniale (2 <sup>ème</sup> phase)	entre 1 800 000 € et 2 200 000 €